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Пс.77:3-8 «Что слышали мы и узнали, и отцы наши 

рассказали нам, 4 не скроем от детей их, возвещая роду 

грядущему славу Господа, и силу Его, и чудеса Его, 

которые Он сотворил. 5 Он постановил устав в Иакове 

и положил закон в Израиле, который заповедал отцам 

нашим возвещать детям их, 6 чтобы знал грядущий род, 

дети, которые родятся, и чтобы они в свое время 

возвещали своим детям, - 7 возлагать надежду свою на 

Бога и не забывать дел Божиих, и хранить заповеди Его, 

8 и не быть подобными отцам их, роду упорному и 

мятежному, неустроенному сердцем и неверному Богу духом своим». 

Мы видим здесь преемственность поколений, растущую веру. В Мтф.17:20 Иисус сказал: «если вы 

будете иметь веру с горчичное зерно и скажете горе сей: "перейди отсюда туда", и она перейдет». 

Если мы не усомнимся в сердце своем, что так будет, это произойдет. Но если просто будем иметь 

веру с горчичное зерно, та гора будет стоять там всегда. Подразумевается вера, которая растет. Зерно 

горчичное меньше всех семян, но когда вырастает, бывает больше всех злаков. Вера должна быть 

растущей. 

Деян.3 рассказывает нам историю, как Петр с Иоанном шли в храм. При дверях храма сидел человек, 

хромой от рождения, просил милостыни. Деян.3:6 «Петр сказал: серебра и золота нет у меня; а что 

имею, то даю тебе: во имя Иисуса Христа Назорея встань и ходи». 

Ин.14:13 «И если чего попросите у Отца во имя Мое, то сделаю…». Ин.16:24 «Доныне вы ничего не 

просили во имя Мое; просите, и получите…». Мы говорим не только о том, что мы излагаем свои 

просьбы перед Богом. Чем больше неотвеченных нужд, тем больше их накапливается. Однако это не 

усиливает нашу веру. Но если за 10 лет у нас собралось 10 проблем и в этом году хотя бы одна из них 

разрешилась, мы утвердились упованием на Бога, наша вера выросла, мы увидели Божьи дела. 

Многие родители-христиане думают сегодня, что воспитание их детей лежит на церкви и воскресной 

школе. Но это не так. Мы сами в ответе за наших детей, мы должны молиться о них. Это один из 

методов воспитания. Мы можем воспитывать уже тех детей, которые еще не родились, своими 

молитвами. Это дети, которые родятся у тех, кто еще не замужем и не женат. Дети, которые еще 

родятся, уже в Божьем плане. Бог уже положил на них Свою печать и определил судьбу. 

Бог дал нам детей, это благословение и награда от Него. Способны ли мы сегодня стать за них в 

молитве и сказать Богу: «Тех, кого Ты дал мне, я сохранил»?  

Рождение и воспитание детей – это сложно и иногда причиняет много боли. Иногда нам кажется, что 

то, что мы делаем для детей, не работает. Но беспомощность и бессилие – это не то же, что 

безответственность. Безответственные не могут рассчитывать на Бога. Но беспомощные и бессильные 

могут рассчитывать на Божью помощь, что Он однажды скажет слово. 

Однажды к Христу пришел сотник с просьбой помолиться за его слугу. Мтф.8:7-8 «Иисус говорит 

ему: Я приду и исцелю его. 8 Сотник же, отвечая, сказал: Господи! я недостоин, чтобы Ты вошел под 

кров мой, но скажи только слово, и выздоровеет слуга мой». Это было смирение. Чего мы ждем? 

Только того, чтобы Бог сказал слово.  

Наша задача – дать право Богу сказать Свое слово. Пс.77:5 «Он постановил устав в Иакове и положил 

закон в Израиле, который заповедал отцам нашим возвещать детям их». Мы берем много заповедей 

из Ветхого Завета о внешности и одежде, но есть заповедь – передать своим детям веру, чтобы род 

грядущий знал Бога. Ответственность возложена на родителей.  

Еф.6:4 «И вы, отцы, не раздражайте детей ваших, но воспитывайте их в учении и наставлении 

Господнем». «Не раздражайте» означает «не дразните», т.е. это как стоять над норой аспида и толкать 

туда палкой. Иногда мы воспитываем детей подобным образом. И они реагируют на эту «палку», на 

этот бич языка. 

Что будет, когда наши дети будут видеть славу Господа? Они будут возлагать свою надежду на Бога. 

Пока они не будут видеть Божьей славы, они будут надеяться на другое, которое видят в семье. Если 



они видят силу Бога, они будут хранить заповеди Его, если видят чудеса Божии, они не будут забывать 

Его дел. 

Мы не можем воспитать детей традициями или рассказами о временах гонений, как вы горели для Бога 

и молились Духом Святым. Это их не вдохновляет. Вы будете их воспитывать, когда в соседней 

комнате они будут слышать голос, который возносится к Богу.  

Характеристика, которую Бог дал Израильскому народу: упорные, мятежные, неустроенные сердцем 

и неверные духом. Какое поколение мы можем воспитать, если у нас неправильный дух?  

Когда-то Иисус послал вестников перед Собой в Самарянское селение, но они не были приняты там. 

«Видя то, ученики Его, Иаков и Иоанн, сказали: Господи! хочешь ли, мы скажем, чтобы огонь сошел 

с неба и истребил их, как и Илия сделал? 55 Но Он, обратившись к ним, запретил им и сказал: не 

знаете, какого вы духа» (Лк.9:54-55). На тот момент более оскорбительного, наверное, не было. Иисус 

сказал, что у них неправильный дух. Сын Человеческий пришел не губить, но спасать. 

Мы должны молиться за детей, т.к. нет большей радости и счастья, как видеть, что дети ходят в правде 

Божьей, а не находятся в плохих компаниях, в среде развратных и нечестивых людей. Это дает нам 

мир и покой в сердце. 

Как воспитывать детей собственным примером? 

1. Иметь нелицемерную веру. 2Тим.1:5 «приводя на память нелицемерную веру твою, которая 

прежде обитала в бабке твоей Лоиде и матери твоей Евнике; уверен, что она и в тебе». Сегодня 

мало людей, которые в Бога не верят. Но мы говорим о нелицемерной вере, которая становится 

примером подражания для детей. Но этого недостаточно.  

2. Возгревать дар Божий. Никто этого не сделает за нас. «По сей причине напоминаю тебе возгревать 

дар Божий, который в тебе через мое рукоположение» (2Тим.1:6). Побуждай, вдохновляй и 

заставляй ребенка быть на богослужении. В ребенка нужно вложить веру. Не нужно говорить: 

«Вырастет, сам сделает выбор». Возгревай дар Божий. Когда Апостол Павел работал с Тимофеем как 

с Божьим служителем, он и поощрял, и обличал, и наставлял.  

Возгревать дар Божий в детях – это и наказание, дисциплинирование. Когда ребенок ведет себя на 

служении неправильно, это нужно пресекать. Есть родители, которые на замечание о поведении их 

детей скажут: «На своих смотри». При правильном состоянии сердца они сказали бы: «Спасибо». 

Есть также люди в церкви, которые во всех детях будут возгревать веру, кроме своих. В собственных 

детях они затушили веру. Они не дисциплинируют их. 

Это неправильно, когда в церкви, слушая папу, дети вспоминают, как он дома «трехэтажные 

христианские слова» говорит. Есть и такое.  

Если вы видите, что ваш ребенок угасает в духе, становитесь с ним и молитесь до тех пор, пока он не 

исполнится Духа Святого. 

3. Не стыдись звания и призвания Христова. «Итак, не стыдись свидетельства Господа нашего 

Иисуса Христа, ни меня, узника Его; но страдай с благовестием Христовым силою Бога» (2Тим.1:8). 

Дети никогда не заплатят цену за то, за что не платят родители. Павел говорит Тимофею: «Страдай с 

благовестием». Мы привыкли извлекать из благовестия пользу, почет. Но кто готов страдать, когда 

тебя не поняли, не приняли? Когда в церкви с тобой не так поступили, ты пришел домой, и твои дети 

слышат, как ты страдаешь с благовестием… Пусть дети поймут, что для тебя самое важное, за что ты 

готов платить цену.  

Дети заплатят цену за то, за что платишь ты. Они будут ценить то, что ценишь ты. Если ты ценишь 

помазание, благословение, богослужение, и дети будут ценить это. Мы можем дать своим детям 

только то, что имеем сами. 

Мы должны передать детям силу Господа, Его славу и чудеса. Тогда наши дети сделают то, что 

написано в Пс.77:7 – «возлагать надежду свою на Бога и не забывать дел Божиих, и хранить заповеди 

Его». Блаженство не только в том, что мы доживаем и видим детей у детей, но когда мы видим детей 

у детей хранящими заповеди Господа, знающими молитву и служение Богу.  


